

## في يوم تكويني للإعلاميين حول أهمية التلقيح

### برنامج وطني لمكافحة الأمراض المتنقلة عبر المياه والحشرات

على صعيد آخر، أكد مدير الوقاية بان الإعلام مطالب اليوم بالمساهمة في التوعية من خلال التأكيد على مجانية وإجبارية التلقيح، ولفت الانتباه عند التغطيات الإعلامية إلى أن التلقيحات التي تستوردها الجزائر معتمدة وتخضع للرقابة قبل وصولها إلى الوحدات الصحية لطمأنة الأولياء وتشجيعهم على وقاية أبنائهم، ولإعادة الثقة بين المنظومة الصحية والمجتمع.

للإشارة، صبت جل المداخلات حول تاريخ التلقيح في الجزائر والأمراض الناجمة عن عدم التلقيح والمجهودات المبذولة لتوسيع التغطية الصحية فيما يخص التلقيحات لتجنب عودة الأمراء القاتلة، بالمناسبة دعا الإعلاميون المشاركون إلى التكثيف من الأيام التكوينية للمساهمة في نشر الوعي الصحي.

•رشيدة بلال

والسكان وإصلاح المستشفيات، لدى إشرافه على افتتاح فعاليات اليوم الإعلامي حول التلقيح، بان التكوين يدخل في إطار برنامج وزارة الصحة الذي يهدف إلى إشراك وسائل الإعلام المختلفة في التوعية حول أهمية التلقيح بعد حالة العزوف التي سجلت في الأونة الأخيرة و الناتجة عن انتشار بعض المعلومات المغلوطة، أريكت الرأي العام وجعلتهم يغيرون رأيهم حول رزنامة التلقيحات بتجنب بعضها، في الوقت الذي تعتبر فيه كل التلقيحات إجبارية بنص قانوني. موضعا بان تراجع التلقيح نتج عنه عودة بعض الأمراض ومنها داء الحصبة الذي تسبب في إصابة أكثر من 10 آلاف حالة وتسجيل وفاة 14 شخصا، حسب آخر الإحصائيات المعلن عنها من وزارة الصحة في الوقت الذي كانت تسجل فيه الجزائر صفر حالة سنة 2016.

باستور هو الوحيد الذي يعد اللقاحات ضد سم العقارب ولديه الإمكانيات الكافية لتغطية 50 بالمائة من الولايات التي تعرف فيها السم العقربي بما يكفي من الأمصال.

و أوضح المتحدث فيما يخص اليوم التكويني حول أهمية التلقيح الموجه للإعلاميين، أن كل أنواع اللقاحات متوفرة حيث تم استنفاد كل الجرعات التي وجهت لمكافحة الإنفلونزا الموسمية والتي قدرت بـ مليونين و 200 جرعة، كاشفا عن إطلاق معهد باستور مناقصة وطنية لاستيراد مليونين و 500 جرعة لشهر أكتوبر المقبل الذي يتزامن وبدا التلقيحات ضد الأنفلونزا الموسمية مردفا في السياق « بان الحجاج المقبلين على أداء الحج استفادوا من 30 ألف جرعة لهذا الموسم».

من جهته، أكد جمال فورار المدير العام للوقاية بوزارة

كشف المدير العام لمعهد باستور، بـبير حراث عن شروع وزارة الصحة، تحضيراً لموسم الصيف، الشروع قريبا في إطلاق البرنامج الوطني لمكافحة الأمراض المتنقلة عن طريق المياه والحشرات كالسباعوض وقال على هامش مشاركته «أمس» في اليوم التكويني الذي نظّمته وزارة الصحة والسكان وإصلاح المستشفيات لفائدة الإعلاميين حول التلقيح بالمعهد الوطني للصحة بالابيار، بان مثل هذه البرامج من شأنها أن تحد من مختلف الأمراض الوبائية المتنقلة مشيرا بالمناسبة إلى أن وزارة الصحة تحضر أيضا لإعادة إطلاق القافلة الخاصة بالتوعية والتحسيس من لسعات العقارب بالولايات التي تعرف انتشار هذه الحشرة. وهي القافلة التي سبق وان تم إطلاقها السنة الماضية، موضعا بان معهد

## BARRAGE DE MAOUANE

**MISE EN SERVICE DU PROJET D'ALIMENTATION EN EAU POTABLE**

Poursuivant sa tournée de 3 jours dans la wilaya de Sétif, Noureddine Bedoui, rejoint hier par Hocine Necib, ministre des Ressources en eau, s'est rendu dans les zones montagneuses du Nord de la wilaya pour s'enquérir de la dynamique de développement et mis en service et inspecté plusieurs projets.

Dans cette zone, qui compte 17 communes, les deux ministres se rendront d'abord dans la commune de Ain Legradj dans la daïra de Guenzet où ils procéderont au lancement des travaux du projet d'alimentation de 7 communes (Ain Legradj, Beni Ourtilène, Beni Mohli, Beni Chebana, Guenzet, Harbil et Draa Kebila) à partir du barrage de Tichy Haf dans la wilaya de Bejaia et permettront ainsi aux nombreux citoyens de ces localités de rompre avec les contraintes accusées jusque-là dans toutes ces contrées. Sur le site des travaux d'alimentation de ces 7 communes, et à l'effet d'aller le plus vite possible, le ministre de l'Intérieur demandera aux responsables concernés de conférer à ce projet un caractère d'urgence. Par ailleurs et au vu de la situation qui prévaut dans ces zones, Hocine Necib instruira les responsables de son secteur à procéder à une estimation à l'effet de renforcer les quatre communes de Bouandas, Bousselem, Maoklane et Tala Ifacene à partir du barrage de Ain Zada.

A Beni Ourtilène, c'est un climat de fête populaire qui marquera le raccordement au réseau de gaz de 300 foyers au niveau de l'agglomération de Ait Moussa et la visite du projet de réhabilitation du domicile de cheikh el Foudhil el Ourtilani avant la tenue d'une rencontre avec la société civile à Bougaâ ainsi que la mise en service du réseau de transport de gaz et la présentation du projet de dédoublement de la RN 75 au niveau de

Ain Roua. L'inauguration d'une piscine semi-olympique à Ain el Kebira sera suivie, dans la commune d'El Ouricia, par la mise en service de ce grand projet tant attendu et qui relève en fait d'un véritable défi, vu les efforts extraordinaires déployés par des Algériens qui ont travaillé d'arrache-pied pour permettre, hier, la mise en service d'une station monobloc de 50.000 m<sup>3</sup> jour, l'alimentation en eau potable de près de 600.000 habitants des communes de Sétif, El Eulma, Ain Abessa, Ouricia, Maouane, Ouled Saber et Guedjel à partir du barrage de Maouane qui s'intègre dans le système ouest du mégaprojet des grands transferts.

Une visite qui permettra aux deux ministres de s'enquérir de la situation du service public de l'eau au titre du schéma directeur de l'AEP, avec notamment une augmentation des communes desservies au quotidien qui passent de 12 en 2017 à 19 grâce aux actions menées, et 10 autres qui sont prévues pour passer à cette cadence au mois de septembre, en plus des 16 communes qui le seront à la fin de l'année 2018. Dans ce contexte la contribution du budget de wilaya déjà marquée par 31 opérations depuis 2016 sera consolidée en 2018 sur PCD par 16 opérations pour une enveloppe de 135 milliards de centimes.

L'inauguration de la centrale électrique et le raccordement au réseau de gaz de 500 foyers à El Melsa-Ouled si Ali dans la commune de Ain Arnat seront suivis à Sétif par plusieurs autres activités dont l'inauguration d'un hôtel de classe internationale d'une capacité de 384 lits relevant de l'investisseur privé Khanfri et la réouverture du parc d'attractions dans la commune de Sétif.



## Programme de grands transferts L'eau sous le sceau de l'urgence

**Les ministres de l'Intérieur et des Ressources en eau ont procédé hier au lancement d'un programme de grands transferts d'AEP à partir du barrage de Tichy Haff pour desservir des communes enclavées de la daïra de Beni Ourtilène.**

**De notre envoyée spéciale  
à Sétif : Ghania Oukazi**

La première pierre de ce que Nour-Eddine Bedoui qualifie de « projet du siècle » au même titre que celui lancé et réalisé au temps de Abdelmalek Sellal, desservant Tamanrasset à partir d'In Salah, a été posée sur les hauteurs de la commune de Aïn Gueradj, situé à 60 kilomètres au nord de Sétif. Les grands transferts d'AEP se feront à partir du barrage de Tichy Haff et desserviront sur une distance de 72 kilomètres 6 communes mitoyennes plus une éloignée. « Ce sont près de 80.000 habitants en pleine montagne qui recevront de l'eau à partir de ce projet », nous précise le ministre des Ressources en eau.

La réalisation du projet s'étalera, selon le directeur des Ressources en eau de la wilaya, sur 26 mois et coûtera 6,3 milliards de dinars. Bedoui exigera du constructeur Cosider d'inscrire les travaux sous le sceau de l'urgence parce que, a-t-il souligné, « ces communes souffrent beaucoup du manque d'eau, il faut faire vite ». L'urgence pour le ministre est de

livrer chaque tranche réalisée. « Il ne faut pas attendre que l'ensemble du projet soit fini, les populations attendent depuis longtemps », insiste le ministre. Il recommandera en outre d'opérer d'autres transferts à partir du barrage de Aïn Zada, dans la daïra de Bord Bou Arreridj, pour alimenter en AEP 4 autres communes enclavées.

La délégation officielle fera un saut au quartier du théologien Cheikh El Hassan Ben Mohamed El Ouartilani (1713 - 1779) pour déposer une gerbe de fleurs sur sa tombe et s'enquérir du projet de réhabilitation de sa maison. Halte suivante, le siège de la commune de Bougaa où Bedoui se réunira avec les autorités locales pour mettre au point un programme de travail. Bougaa, ce sont 18 communes et 75.000 habitants « avec entre autres problèmes, un seul hôpital, une quote-part de 60 logements seulement et une équipe de football (RCB) créée en 1947, avant l'Entente, mais qui évolue sans aucun moyen », nous font savoir certains de ses citoyens. « Avant que Sétif ne devienne wilaya, nous relevions de

Constantine, nous sommes situés dans la région nord (nord-Constantinois), nous voulons que Bougaa devienne wilaya » espèrent-ils. « Pourquoi pas, elle ne le mérite pas ? » interroge Bedoui avec un sourire.

Il lancera aux représentants de la société civile de la commune que « j'aime la cohésion, il faut qu'on ait une dynamique de développement étudiée basée sur une méthodologie de travail bien claire pour qu'on puisse avancer ». Il n'hésitera pas, selon des sources sûres, à exiger du wali de régler définitivement le problème du réseau d'AEP de l'ensemble de la wilaya. « Je ne veux plus en entendre parler ! », exigera-t-il.

Les deux ministres passeront l'après-midi d'hier au niveau du chef-lieu de wilaya, entre autres, à suivre des activités retraçant l'histoire des événements ayant marqué la région. Aujourd'hui, ils lanceront le tramway aux côtés du ministre des Transports et assisteront aux festivités commémoratives du massacre des 45.000 Algériens perpétré le 8 mai 1945 par le colonisateur français.

## Khenchela

### L'AEP sera renforcée dans 8 communes depuis le barrage de Babar

L'alimentation en eau potable (AEP) sera renforcée dans huit (8) communes de la wilaya de Khenchela depuis le barrage de Babar «avant le mois de ramadhan prochain», a-t-on appris du directeur local par intérim des ressources en eau.

Les essais techniques nécessaires au transfert des eaux depuis le barrage de Babar vers les communes du sud de la wilaya «ont été entamés» en prévision de la mise en service effective de ce projet, a précisé Ramdhan Bouchair, sou-

tenant que les centres des localités de Babar, de Tamza, de Chechar, de Khirane, d'Oualdja, de Djellal, d'Ouled Rechache et d'El Mahmal sont concernés par cette opération de renforcement de l'AEP.

D'autres groupements d'habitation seront raccordés également depuis ce barrage à l'instar de ceux de la région d'Ain Djarboua relevant de la commune de Babar, Chebla et Hella dans la commune de Khirane, a rappelé la même source.

## Mila

### La gestion du réseau d'AEP de Yahia Beni Guecha et de Sidi Khelifa «prochainement» confiée à l'ADE

La gestion du réseau d'alimentation en eau potable (AEP) des communes de Yahia Beni Guecha et de Sidi Khelifa sera «prochainement» confiée à l'Algérienne des eaux (ADE), a indiqué le directeur de cette entreprise, Nouar Abderrahmane.

L'antenne locale de l'algérienne des eaux (ADE), qui gère actuellement le réseau AEP de 19 communes, prendra en charge «incessamment» quatre (4) autres communes, a fait savoir le responsable, précisant que l'ADE œuvre en collaboration avec les services de la wilaya et communaux à parachever les procédures administratives nécessaires. Cette opération s'inscrit dans le cadre de l'application

des accords entre le ministère des Ressources en eau et celui de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du Territoire, a-t-on encore noté. M. Nouar a également souligné que la gestion du réseau AEP des communes de Chigara, Minar Zarza, Tassadane Haddada, Tessala Lemtaï et Aïn Mellouk seront confiées à l'ADE «dés l'année prochaine». A l'horizon de l'année 2020, la gestion du réseau AEP des six (6) communes restantes, à savoir Benyahia Abderrahmane, Elayadi Barbes, El Mechira, Ouled Khalouf, Aïn Beida Harriche, Zeghaia, sera également confié à l'entreprise de l'algérienne des eaux, a affirmé la même source.

## Une campagne de prévention sur les risques de la saison estivale

Une campagne d'information et de sensibilisation sur les risques de la saison estivale a été lancée à partir d'hier par la direction générale de la Protection civile à travers l'ensemble de ses unités, sur le territoire national, indique un communiqué de cette direction. Plusieurs risques sont retenus dans le cadre de ce programme de sensibilisation, tels que les dangers de la mer, la baignade dans les réserves d'eau et les barrages, la prévention des feux de forêt et les récoltes, ainsi que l'envenimation scorpionique, les intoxications alimentaires et les accidents de la circulation. Un programme diversifié est retenu dans ce cadre, compte tenu de l'intérêt de cette initiative visant à réduire le nombre d'accidents pouvant provoquer des pertes en vies humaines, pour assurer une large diffusion des consignes de sécurité et inculquer aux citoyens la culture du risque, ainsi que les précautions à prendre pour en atténuer les conséquences.